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COMUNE DI JESI
Provincia di Ancona

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

Numero:   35          Data:     29/02/2008

OGGETTO:  APPROVAZIONE  NUOVO  ''REGOLAMENTO  PER  LA  CONCESSIONE  DELLE 
AUTORIZZAZIONI DI TRANSITO E/O SOSTA NELLE ZONE A TRAFFICO LIMITATO'' - RINVIO -

Il  giorno  29 Febbraio  2008,  alle  ore  15:05,  nella  Sala  del  Consiglio,  in  Jesi,  si  è  riunito il  Consiglio  Comunale, 
convocato nelle forme e nei termini di legge.

Eseguito l’appello nominale risultano presenti:
NOMINATIVO PRESENTE NOMINATIVO PRESENTE
AGNETTI SILVIO S MANNARINI GILBERTO S
ALBERICI ANTONINO S MARASCA MATTEO N
BELCECCHI FABIANO S MASSACCESI DANIELE S
BEZZECCHERI EMILIO S MELAPPIONI AUGUSTO N
BINCI ANDREA N MONTALI GIANNI MARIA N
BRECCIAROLI LUCA S NEGOZI LEONELLO S
BUCCI ACHILLE S PENNONI MARIA CELESTE S
CARDELLI RITA S PENTERICCI MARCELLO N
CHERUBINI GUGLIELMO S POLITA MARCO S
CINGOLANI PAOLO S ROSSETTI SIRO N
COLTORTI UGO S SANTARELLI PIERLUIGI S
D'ONOFRIO MARCO S SANTINELLI CESARE S
FANCELLO DANIELE N SANTONI MARTA N
FRATESI CLAUDIO S SARDELLA MARIO S
LILLINI ALFIO S TITTARELLI GIULIANO N
LOMBARDI NAZZARENO S

Presenti n. 22 Assenti n. 9

Sono inoltre presenti  i  seguenti  assessori:  TONELLI STEFANO, AGUZZI BRUNA, OLIVI  DANIELE, SORANA 
VINCENZO, CONTI VALENTINA
Il consigliere straniero aggiunto KIBUUKA NANSUBUGA MOLLY risulta Presente S/N (S)
Partecipa il SEGRETARIO GENERALE Dott.ssa MANCINI LAURA.
Accertato che il numero dei presenti è legale per la validità della seduta, il PRESIDENTE. CINGOLANI PAOLO 
assume la presidenza.
Scrutatori: / .

Il Consiglio prende in esame l’oggetto sopraindicato.
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APPROVAZIONE  NUOVO  REGOLAMENTO  PER  LA  CONCESSIONE  DELLE 
AUTORIZZAZIONI DI TRANSITO E/O SOSTA NELLE ZONE A TRAFFICO LIMITATO - 
RINVIO -

Entra: D'Onofrio
Esce: Marasca

Sono presenti in aula n.22 componenti e Kibuuka Nansubuga Molly

PRESIDENTE DEL C.C. – CINGOLANI PAOLO: Sono arrivati al tavolo di presidenza diversi 
emendamenti. Dichiaro aperta la discussione. I proponenti degli emendamenti almeno intervengano. 
Brevissima illustrazione dell’Assessore.

ASS.  OLIVI  DANIELE:  Questa  pratica  è  stata  discussa  in  commissione  con  delle  riflessioni 
puntuali da parte di alcuni Consiglieri, è stata una pratica su cui abbiamo dedicato penso abbastanza 
tempo. Non ho problema ad illustrare i motivi di questo regolamento. Il regolamento è stato rivisto 
sulla scorta di un input plurimo, venuto sia dalla prima circoscrizione con cui abbiamo collaborato 
fattivamente  e  ringrazio  pubblicamente  il  Presidente  Vecci,  ed  al  tempo  stesso  un  input 
dell’Amministrazione perché dal 2002 che vengono fatte proroghe al regolamento in essere, tant’è 
che siamo arrivati alla quindicesima proroga dei permessi. Il percorso fatto su questa rilettura del 
regolamento  medesimo  è  stato  anche  frutto  di  una  lettura  dei  dati  in  possesso  della  Polizia 
Municipale, per intenderci dei permessi definitivi e dei permessi temporanei, perché quelli definitivi 
sono disciplinati all’interno il regolamento stesso,quelli temporanei sono di quei soggetti che per 
una qualsiasi…(fine nastro)…hanno bisogno di poter togliersi dai limiti previsti dal regolamento 
all’interno di questa zona che è soprattutto la zona mura e del corso, perché voi sapete la ZTL nei 
fatti è divisa in tre porzioni: la prima è quella ZTL Via Pergolesi, che va da Via delle Terme a 
Piazza della Repubblica, quindi all’arco del magistrato; la seconda è la ZTL di San Pietro, la parte 
quindi a valle della zona murata; l’ultima parte è quella che riguarda Corso Matteotti, da Piazza 
della Repubblica a San Martino. Va detto pure che un po’ di confusione la crea anche Piazza della 
Repubblica, perché Piazza della Repubblica non è ZTL ma è isola pedonale, per cui in determinate 
ore è a traffico normale, tant’è che ci si passa, in determinate altre è impedito il traffico perché c’è 
la preclusione dall’isola pedonale. La rilettura di questo regolamento ha permesso di rileggere le 
esigenze dei residenti o dimoranti, in che senso? C’erano alcuni punti di richieste riguardanti la 
possibilità di utilizzare da parte dei residenti i parcheggi blu a ridosso della zona murata, pensate in 
Via Nazzario Sauro, quando ci sono manifestazioni, eventi o il mercoledì ed il sabato, quando si 
svolge  il  mercato  in  questa  zona.  La  seconda  questione  riguarda  la  disciplina,  il  provare  a 
disciplinare un fenomeno che negli anni è andato via via sempre più incrementandosi che è quello 
del permesso temporaneo, giacché nelle tre zone ci sono circa 1.600 permessi definitivi, in tre anni, 
2005-2006-2007,  sono  stati  dati  in  totale  novemila  e  passa  permessi  temporanei,  ma  nella 
fattispecie,  facendo  delle  correzioni  perché  poi  vengono  presi  plurimi,  alcuni  doppi  e  via 
discorrendo, c’è un quasi sostanziale pareggio tra la parte definitiva e la parte temporanea. Capirete 
che  le  due  cose  non  possono  andare  a  braccetto,  la  temporaneità  dovrebbe  essere  in  linea  di 
principio inferiore di  quella definitiva.  Per cui si  è cercato,  con l’aiuto dei residenti,  tramite la 
circoscrizione,  con  le  associazioni  di  categoria  abbiamo  fatto  degli  incontri,  di  cercare  di 
disciplinare in maniera puntuale il fenomeno temporaneo, perché non c’è niente di più definitivo 
che qualcosa di temporaneo. Si è provato, quindi, ad intervenire su alcuni concetti. Ad esempio ci 
sono i rappresentanti di preziosi che hanno diritto non al temporaneo ma al definitivo, dalla stessa 
Prefettura, perché loro giustamente non devono far sapere quando arrivano, come partono e quindi 
li abbiamo disciplinati questa volta nei definitivi e non nei temporanei. Altra questione che abbiamo 
guardato  sui  temporanei,  ad  esempio,  sono  quelli  degli  operatori  economici  che  arrivano,  un 
esempio può essere quello delle ristrutturazioni, si fa una ristrutturazione ad un immobile, avevamo 



riscontrato che si finivano per dare sette, otto permessi temporanei, perché arrivava il muratore, il 
falegname,  l’elettricista.  Oggi  con  le  stesse  associazioni  di  categoria,  lette  le  tempistiche  della 
cantieristica, si è ridotto a tre questo numero di permessi temporanei. Quindi, ripeto, lettura con le 
esigenze dei residenti e dimoranti, lettura di provare a diminuire il numero di permessi temporanei, 
con queste attenzioni, quarto aspetto cercare di dare una lettura eterogenea ad un regolamento che 
dovrebbe in teoria essere omogeneo. Mi spiego: le tre zone della ZTL hanno ciascuna peculiarità 
uniche rispetto alle altre, ad esempio in zona San Pietro i permessi temporanei sono molto pochi ed 
i permessi definitivi sono quasi tutti per i residenti, situazione che è completamente diversa dalla 
ZTL del corso, dove ci sono tantissimi temporanei, pochi definitivi e su quelli definitivi metà sono 
dei residenti e l’altra metà sono degli operatori.  Abbiamo provato a leggere, non solo dare una 
cornice all’intero regolamento, ma cercare di modificare un po’ il discorso fra zona e zona perché le 
caratteristiche di una zona rispetto all’altra erano diverse. Con gli stessi operatori noi abbiamo fatto 
una lunga riflessione ad esempio sugli orari del carico e scarico e sugli orari della possibilità per gli 
operatori di avere il carico e scarico e la sosta. Abbiamo omogeneizzato questo, perché prima c’era 
un orario per il carico e lo scarico, un orario per gli operatori, un orario per i residenti,  invece 
abbiamo provato a dare a tutti la stessa puntualizzazione di orario perché, ad esempio, ad oggi alle 
dieci e mezzo di mattina ed alle 17.00 di pomeriggio non dovremmo più vedere un veicolo lungo il 
corso,  perché  abbiamo  omogeneizzato  tutto  ed  abbiamo anche  ridotto  il  periodo  in  cui  queste 
operazioni erano permesse. Non nascondo che, così come detto in commissione, rimane comunque 
il “fenomeno” dei portatori di handicap, perché il portatore di handicap ha diritto di fermata, sosta e 
transito  nelle  ZTL,  diritto  che  non  ha  nell’isola  pedonale.  Su  questo  aspetto  informavo  la 
commissione stiamo collaborando da qualche tempo con la medicina dell’ASL, il Dr Pesaresi e con 
l’associazione, per cercare di rivedere in maniera complessiva questo fenomeno e non soltanto per il 
problema parcheggio per il corso. Se voi andate penso che in determinati orari della giornata c’è 
una sfilza di automobili tutte con contrassegno del disabile. Su questo proviamo a sensibilizzare, 
abbiamo detto così, perché la norma non ci permette di fare un regolamento comunale che supera 
una norma nazionale.  Ultima questione: questo regolamento prevede la possibilità di inserire la 
tecnologia, quindi i varchi elettronici. Questo che cosa ha obbligato? Innanzitutto a disciplinarne la 
presenza,  la  possibilità  di  installarle,  in  seconda  battuta  un  fenomeno  che  vedrà  inizialmente 
moltiplicare i permessi, cioè ad una targa corrisponde un permesso. Oggi c’erano molti permessi 
con pluritarghe, invece adesso con il varco elettronico ogni targa deve avere il suo permesso, per cui 
abbiamo rivisto pure questa possibilità per alcuni soggetti che avevano un permesso ma potevano 
transitare con sei, sette macchine perché, ad esempio, la loro azienda aveva intestate sette macchine. 
Oggi invece diciamo che limitiamo a due, anzi il regolamento complessivo è che ogni patentato sia 
residente che sia proprietario dell’esercizio ha diritto ad un suo permesso, perché soggetto avente 
titolo, soggetto avente requisito patente, possibilità di un permesso, mentre prima questo era un po’ 
più labile. Si è anche detto in commissione, e lo ripeto anche qui, che essendo stata una rilettura 
forte nulla vieta che questo regolamento che andrà in vigore il 1° aprile, perché fino al 31 marzo c’è 
la proroga, possa essere una prova ad esperimentum, vediamo come va. Vediamo come va anche 
dopo l’installazione dei varchi elettronici, perché su quelli  io penso che una grossa mano a quel 
fenomeno che uscendo da qui poi vedete possa esserci di aiuto, così come negli incontri fatti con la 
cittadinanza con circoscrizione abbiamo detto che si potrebbe rivedere questo regolamento anche 
alla  luce  dei  grossi  contenitori  di  parcheggi  che  potrebbero  a  breve  essere  a  disposizione  del 
Comune, ad esempio se il parcheggio Mercantini in determinate ore è a sosta ed a pagamento, di 
notte potrebbe essere a disposizione dei residenti del centro storico che potrebbero drenare tutto 
quello effetto di disciplina del traffico di parcheggio o per la parte bassa pensare alla stessa cosa in 
Piazza  Baccio  Pontelli,  cioè  per  l’arco  della  giornata  è  come  oggi,  come  adesso,  quindi  a 
pagamento, zona blu e via discorrendo, per permettere il ricambio per la permeabilità del centro 
storico mentre di notte potrebbe essere messa a disposizione dei residenti. Questo è quello che mi 
sentivo dire, che abbiamo anche illustrato in commissione.



LILLINI  ALFIO  –  SINISTRA  DEMOCRATICA  PER  IL  SOCIALISMO  EUROPEO:  Io 
intervengo perché, visto che ci sono dieci emendamenti su questa pratica, evidentemente qualcosa 
nel suo procedimento non è andato dritto. Io chiedo il rinvio, perché se il 14, come ho sentito prima, 
c’è  un  nuovo Consiglio,  chiedo  rinvio,  va  in  commissione,  va  rielaborata  un  pochino  meglio, 
vedendo anche di sgrezzare tutti  quegli emendamenti che ci sono e riportarla possibilmente più 
votabile.

PRESIDENTE DEL C.C. – CINGOLANI PAOLO: C’è questo intervento di Lillini, ho visto che si 
è prenotato il Consigliere Bucci, Bucci ha presentato la modifica all’abrogazione, la modifica in 
sette articoli,  poi Lillini  Alfio all’art.  8, il  gruppo di Forza Italia altri  due articoli,  prima di far 
intervenire Bucci ed eventualmente la Pennoni per presentare questi articoli, chiederei al Consiglio 
Comunale di verificare la possibilità o comunque la richiesta fatta dal Consigliere Lillini di ritirare 
la pratica per riaggiornarla in sede di commissione consiliare e portarla ai  lavori del Consiglio 
Comunale del 14, se non ci sono motivi di urgenza di tipo amministrativo.

ASS. OLIVI DANIELE: Problema di urgenza amministrativa questo è un regolamento che deve 
andare in vigore il 1° di aprile quindi in linea di principio se su un tema così delicato il Consiglio 
Comunale vuole un approfondimento dal mio punto di vista  problemi a monte in linea di principio 
non ce ne sono. Vi chiedo scusa ma io il 14 per impegni di famiglia non ci sarò, ma non è questione 
fondamentale, ci saranno altri. Dal mio punto di vista dico solo questo, la pratica, poi può essere 
tutto perfezionato ed approfondito, ma ha avuto una lunga gestazione nelle sedi circoscrizionali, in 
commissione c’è stata e quelle osservazioni fatte più o meno le abbiamo raccolte, se ce ne sono altre 
non è problema, definire adesso questo lavoro grossolano significa comunque rivedere anche il 
lavoro fatto con le associazioni di categorie, le circoscrizioni e via discorrendo. Ciò non toglie che, 
essendo un regolamento che deve andare in vigore il 1° aprile, perché fino al 31 ci sono in piedi le 
deroghe, questo nullaosta dal mio punto di vista.

PRESIDENTE DEL C.C. – CINGOLANI PAOLO: Io penso che il Consiglio Comunale si debba 
esprimere con votazione sull’eventuale accoglimento o meno del rinvio, prima di poter procedere. Il 
primo intervento di Lillini chiede questo, se questa richiesta non viene accolta procediamo con la 
presentazione degli emendamenti perché penso che Bucci presenti emendamenti.
Si pone in votazione la proposta di rinvio presentata dal Consigliere Lillini; in caso la proposta non 
venga accolta si prosegue con la discussione. Votazione aperta.

PRESENTI N.22
VOTANTI N.18
ASTENUTI N.04 (Belcecchi - Cardelli e Santarelli per P.D. - L'Ulivo - 

Bucci per P.R.C.)
FAVOREVOLI N.18
CONTRARI N.00

La pratica viene rinviata in commissione consiliare e discussa al Consiglio Comunale del 14 marzo.



Il presente verbale viene letto, approvato e sottoscritto.

IL SEGRETARIO GENERALE IL PRESIDENTE
F.to Dott.ssa MANCINI LAURA F.to CINGOLANI PAOLO

PUBBLICAZIONE

N ……………..Registro Pubblicazione
La presente deliberazione viene Pubblicata oggi all’Albo Pretorio del Comune e vi rimarrà affissa 
per 15 gg. Consecutivi. 

Jesi,lì_______________________ IL SEGRETARIO GENERALE
F.to Dott.ssa MANCINI LAURA

La stessa è pubblicata sul sito del Comune: www.comune.jesi.an.it 

La presente copia conforme all’originale da servire per uso amministrativo.

Jesi, lì …………………… IL SEGRETARIO GENERALE
F.to Dott.ssa MANCINI LAURA

ESEGUIBILITA’ – ESECUTIVITA’

-La presente deliberazione è dichiarata immediatamente eseguibile dall’Organo deliberante

IL SEGRETARIO GENERALE
F.to Dott.ssa MANCINI LAURA

-La presente deliberazione è divenuta esecutiva dal                          in quanto:

-(  )Decorsi 10gg. Dalla pubblicazione all’Albo Pretorio

-(  )Decorsi, senza esito, 15 gg. dalla richiesta di esame al difensore civico

-(  )Confermata da Consiglio Comunale con atto n. ……… del ………..........…..

Jesi, lì IL SEGRETARIO GENERALE

http://www.comune.jesi.an.it/
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